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Активными темпами велось 
строительство Дома торжеств 
«Орга» в живописной местно-
сти города Аргун, открытие 
которого состоялось, 5 октября 
текущего года. На территории 
комплекса предусмотрены 
беседки, зоны для прогулок, 
фруктовый сад. Настоящим 
украшением объекта стало 
чудесное озеро с лебедями. Дом 
торжеств позволит организо-
вывать на самом высоком уров-
не свадьбы, банкеты и другие 
праздничные мероприятия. 
На открытии Дома торжеств 

присутствовали уважаемые 
гости: советник Главы ЧР Адам 
Шахидов, Секретарь Совета 
экономической и общественной 
безопасности ЧР Хас-Магомед 
Кадыров, Мэр города Аргун 
Илес Масаев, а также руко-
водители предприятий, орга-
низаций и учреждений города 
Аргун. 
По словам Илеса Масаева, 

Дом торжеств станет одним из 
главных достопримечательно-
стей городского округа город 
Аргун, который будет пользо-
ваться большой популярностью 
как среди местных жителей, 
так и гостей. 
Хас-Магомед Кадыров свое 

выступление завершил шут-
кой, сказав, что имея такой 
прекрасный Дом торжеств, 
грех им не пользоваться для 
свадеб.
За порядком на мероприятии 

следили сотрудники ОМВД 
России по городу Аргун майор 
полиции Диана Магомадова, 
майор полиции Салах Абдул-
кадыров и старший сержант 
полиции Тамерлан Ашаханов.

С. АТАБАЕВ
Фото Апти Эльдарова

Добро пожаловать в Дом торжеств «Орга»!

5 октября с.г. в городе Аргун 
состоялось открытие детского 
сада, построенного по нацио-
нальному проекту «Жильё и 
городская среда».
Дошкольное учреждение рас-

считано на 140 мест. Оно отве-
чает современным требованиям 
качества и позволит проводить 
занятия для детей с 1,5 до 7 
лет. Детский сад возведен на 
средства дополнительного фи-
нансирования, которые были 
выделены региону на стимули-
рование развития жилищного 
строительства.
В своем выступлении Мэр 

города Аргун Илес Масаев 
отметил, что на средства нац-
проекта «Жильё и городская 
среда» в Аргуне в этом году 

В Аргуне открылся детский сад

(Окончание на 2 стр.)

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Выполняя протокольное пору-
чение Главы Чеченской Респу-
блики Героя России Р.А. Кады-
рова Мэр города Аргун Илес 
Масаев вменил в обязанность 
руководителям муниципальных 
учреждений, предприятий и 
организаций городского окру-
га город Аргун осуществлять 
контроль за соблюдением ма-
сочного режима, социальной 
дистанции и использованием 
антисептических средств.
В связи с этим 1 октября с.г. 

градоначальник посетил ряд 
учреждений городского округа 
г. Аргун, в частности, городскую 
больницу № 1, где он провел 
беседы с работниками больницы 
и посетителями, стоящими в 
очередях за оказанием различ-

ных услуг. 
На своей странице в сети Ин-

стаграм И.А Масаев написал: 
«Медперсонал и пациенты в 
целом прекрасно осведомле-
ны о мерах защиты от новой 
коронавирусной инфекции 
«COVID-19». Но какая-то без-
ответственность или забывчи-
вость присутствует в сознании 
отдельных граждан. Я ещё раз 
призываю к сознательности 
жителей округа! Носите сред-
ства индивидуальной защиты 
и соблюдайте социальное ди-
станцирование! Каждый из нас 
должен знать, что он несёт пер-
сональную ответственность за 
несоблюдение предписаний Ро-
спотребнадзора. Дала лардойла 
вай массо а вуочу х1уманах!»

Мэр города посетил горбольницу

В Аргунском городском округе город Аргун, в рамках выполне-
ния протокольного поручения Главы Чеченской Республики Героя 
России Р.А.Кадырова, полным ходом идет реализация программы 
«Чистая вода».
- С начала текущего года на территории городского округа за-

менено 8 километров водопроводных сетей, - сообщил Мэр города 
Аргун Илес Масаев. - В первую очередь работы ведутся на тех 
участках, жители которых жаловались на нехватку необходимого 
давления в водопроводных сетях. Реализация программы «Чистая 
вода» находится в числе приоритетных направлений в деятель-
ности руководства городского округа. До 2024 года на территории 
городского округа будет заменено ветхих и проложено новых 
водопроводных сетей протяженностью 90 километров. Тем самым 
будет полностью решена проблема нехватки питьевой воды, - за-
явил И.А. Масаев.

Реализуется программа «Чистая вода»

Как сообщает пресс-служба 
мэрии города Аргун, 30 сентя-
бря с.г. в актовом зале городской 
мэрии под председательством 
заместителя Мэра Зелимхана 
Хамзатовича Додуева было про-
ведено совещание по вопросу 
о необходимости соблюдения 
подведомственными организа-
циями отчётной дисциплины. 
З.Х. Додуевым было доведено до 

представителей подведомствен-
ных организаций и учреждений, 
что своевременное предоставле-
ние достоверной информации 
в Чеченстат влияет на оценку 
эффективности деятельности 
органов местного самоуправле-
ния, проводимую в соответствии 
с Методикой оценки эффек-
тивности деятельности органов 
местного самоуправления.

Отчетной дисциплине - внимание

Региональный общественный фонд имени Первого Президента 
ЧР Героя России А-Х.А. Кадырова (Дала къобалдойла цуьнан 
г1азот) с начала пандемии коронавирусной инфекции выделил 
остронуждающимся многодетным семьям, инвалидам и другим 
малообеспеченным жителям Чеченской Республики, Российской 
Федерации, а также гражданам иностранных государств до 2 
миллионов продуктовых наборов. Только в Аргунском городском 
округе от имени РОФ было роздано 800 овец: 600 голов к празднику 
Курбан-байрам и 200 голов как дань памяти Первого Президента 
ЧР Героя России А-Х.А. Кадырова.
В преддверии нового учебного года РОФ провёл на территории 

городского округа очередную акцию «Помоги собраться в школу»: 
25 детей из малообеспеченных семей получили от Фонда портфели, 
школьную форму и все необходимые школьные принадлежности.
- И вот, на днях, 70 круглых сирот из города Аргун получили 

финансовую помощь от Фонда, а 100 многодетных и малообеспе-
ченных семей получили от РОФ продуктовые наборы: мясо птицы 
и хлеб, – сообщил Мэр города Аргун Илес Масаев.
Всего же, с начала пандемии, РОФ оказал пятидесяти трём ты-

сячам малообеспеченным семьям финансовую помощь на сумму 
740 миллионов рублей. Дала къобалдойла и саг1анаш!

А. БАСОВ

С заботой о круглых сиротах
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В Аргуне открылся детский сад
Начало см. на 1-й стр.)

Мэр города Аргун Илес Ма-
саев в рамках исполнения про-
токольного поручения Главы 
Чеченской Республики Героя 
России Рамзана Ахматовича 
Кадырова провёл очередное 
заседание Антинаркотической 
комиссии (АНК) города Аргун, 
сообщает пресс-служба город-
ской мэрии. В ходе заседания 
были заслушаны доклады глав-
ного врача Аргунской городской 
больницы и представителей 
МВД и УФСИН России по ЧР в 
г.Аргун о профилактике нарко-
мании, лечении, комплексной 
реабилитации и ресоциализа-
ции условно осуждённых лиц с 
целью недопущения рецидив-
ной преступности, связанной 
с незаконным оборотом нарко-
тических средств, а также об 
итогах работы по выявлению 
и уничтожению очагов дико-
растущих наркосодержащих 
растений на территории го-
рода Аргун. Также участники 
совещания обсудили вопрос 
организации работы по пред-
рейсовому медицинскому осмо-

НАРКОТИКАМ – НЕТ !

тру водителей в транспортных 
компаниях, осуществляющих 
деятельность на территории 
городского округа город Ар-
гун: таксопарк «РЕАЛ» и ООО 
«НАНАТ». Градоначальник по-
требовал усилить контроль за 
состоянием лиц, работающих в 
таксопарке и на общественном 

транспорте исключив при этом 
всякую возможность фальси-
фикации медицинского осмотра 
водителей. Мэр города И.А. 
Масаев призвал членов АНК 
г. Аргун усилить мониторинг 
работы в данном направлении.

А. БАСОВ

ведется строительство несколь-
ких объектов образования. А это 
значит, что в городе не только 
возводятся многоквартирные 
дома, но и обеспечивается бла-
гоприятная социальная среда 
для населения.
На мероприятии было много 

детей, учителей, воспитателей 
детских садов.
На открытии детского сада 

присутствовал председатель 
Комитета Правительства ЧР по 
дошкольному образованию Ас-
ланбек Джунаидовов. Пользуясь 
случаем, он поздравил аргунцев 
с открытием очередного детско-
го сада и пожелал работникам 
дошкольных учреждений боль-
ших успехов в деле воспитания 
подрастающего поколения.

А.ШАЙХАЕВ
Фото Апти Эльдарова

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

Постановлением Правитель-
ства Российской Федерации 
от 19 сентября 2020 года № 
1502 «Об утверждении Правил 
учета дорожно-транспортных 
происшествий, об изменении и 
признании утратившими силу 
некоторых актов Правитель-
ства Российской Федерации», 
вступающим в силу с 1 января 
2021 года, утверждены новые 
Правила учета дорожно-транс-
портных происшествий.
Согласно названному доку-

менту, учету подлежат все 
дорожно-транспортные про-
исшествия, произошедшие на 
территории Российской Феде-
рации, который ведется для 
устранения причин и условий 
их возникновения.
Учет сведений о дорожно-

транспортных происшестви-
ях осуществляется органами 
внутренних дел Российской 
Федерации, владельцами авто-
мобильных дорог, владельцами 
транспортных средств.
Медицинские организации 

ведут учет погибших и ране-
ных в дорожно-транспортных 
происшествиях, получивших 
медицинскую помощь в меди-
цинских организациях.
Одновременно признано утра-

тившим силу постановление 
Правительства Российской Фе-
дерации от 29 июня 1995 года № 
647 «Об утверждении Правил 
учета дорожно-транспортных 
происшествий».

Д. ДИДАЕВ, 
помощник прокурора города

Вступают в силу новые правила 
учета дорожно-транспортных происшествий

Федеральным законом от 16.10.2019 № 338-ФЗ внесены изме-
нения в Кодекс Российской Федерации об административных 
правонарушениях, согласно которым глава 14 Кодекса дополнена 
статьей 14.65, устанавливающей ответственность за нарушение 
законодательства Российской Федерации в сфере организации 
отдыха и оздоровления детей.
Состав административного правонарушения образует нарушение 

законодательства Российской Федерации в сфере организации 
отдыха и оздоровления детей, выразившееся в предоставлении 
организацией отдыха детей и их оздоровление или индивидуаль-
ным предпринимателем, не включенными в реестр организаций 
отдыха детей и их оздоровления, услуг по обеспечению отдыха 
и оздоровления детей. Санкция статьи 14.65 предусматривает 
наказание в виде штрафа в размере от 500 тысяч до 1 миллиона 
рублей. Составлять протоколы об административных правонару-
шениях уполномочены должностные лица органов исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации, уполномоченных в сфере 
организации отдыха и оздоровления детей. Рассматриваются дела 
судьями.

М.ЯХЬЯЕВ,  
помощник прокурора города

С 1 июня 2020 года введена 
административная ответственность за 
нарушение законодательства в сфере 

организации отдыха и оздоровления детей

Постановлением Правительст-
ва Российской Федерации от 16 
сентября 2020 года № 1479 «Об 
утверждении Правил противо-
пожарного режима в Россий-
ской Федерации», вступающим 
в силу с 1 января 2021 года, 
утверждены новые Правила 
противопожарного режима в 
Российской Федерации.
Названный документ устанав-

ливает требования пожарной 
безопасности, определяет по-
рядок поведения людей, поря-
док организации производства 
и содержания территорий, зда-
ний, сооружений, помещений 
организаций и других объектов 
защиты в целях обеспечения 
пожарной безопасности. В 

частности, запрещено исполь-
зовать подвальные и цокольные 
этажи для организации детско-
го досуга (детские развиваю-
щие центры, развлекательные 
центры, залы для проведения 
торжественных мероприятий 
и праздников, спортивных 
мероприятий), если это не 
предусмотрено проектной до-
кументацией.
При этом с 1 января 2021 

года также утрачивает силу 
постановление Правительства 
Российской Федерации от 25 
апреля 2012 года № 390 «О про-
тивопожарном режиме».

Д. ДИДАЕВ, 
помощник прокурора города

C 1 января 2021 года вступают в силу 
новые правила противопожарного режима 

в Российской Федерации

С 11 августа 2020 года увеличился штраф за продажу табачной 
продукции несовершеннолетним.
Штраф за продажу несовершеннолетнему табачной продукции 

с 11 августа составил для должностных лиц от 40 тыс. до 70 тыс. 
руб., а для компаний - от 150 тыс. до 300 тыс. руб.
Это касается также:
- табачных изделий;
- никотиносодержащей продукции;
- устройств для ее потребления;
- кальянов.
Ранее должностных лиц штрафовали на сумму от 30 тыс. до 50 

тыс. руб., а компании - от 100 тыс. до 150 тыс. руб.

М.ЯХЬЯЕВ, 
помощник прокурора города

Увеличен штраф 
за продажу табачной продукции несовершеннолетним
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Детский сад №9 «Улыбка» 
города Аргун открыл свои 
двери 2 апреля 2018 года. В 
садике 5 групп: старшая, две 
средние и две младшие. Воз-
раст детей - от полутора до 
семи лет. Группы по 20 детей 
в каждой, комплектуются по 
санитарным нормам. За корот-
кое время в «Улыбке» сфор-
мировалась команда мастеров 
своего дела. Воспитатели и 
няни – Милана Солтаева, 
Халимат Пайзулаева, Ру-
кият Мусхаджиева, Марьям 
Мантаева, Барет Шабаева, 
Танзила Пайзулаева, Забура 
Эпсерханова, Иман Арсанука-
ева, а также психолог Луиза 
Ахмедова, педагог по духов-
но-нравственному воспитанию 
Чилла Темирсултанова (ее 
воспитанники заняли второе 
место в конкурсе среди дет-
ских садов города Аргун), 
инструктор по физической 
культуре Макка Калаева, 
медицинская сестра Алина 
Мужаидова, заместитель за-
ведующего Хеди Мирзаева, 
методист Томила Абдуллаева 
и другие. Воспитатели рабо-
тают на пару с помощниками 
воспитателя.
По словам заведующей дет-

ским садом Рукият Эльсул-
тановой, главная задача кол-
лектива – это воспитание 
ребенка, для которого небез-
различны доброта, уважение 
к старшим. Всегда надо пом-
нить, что детей надо ценить, 
а не оценивать. Только тогда 
первый успех ребенка будет 
порождать второй.
Детский сад «Улыбка» – это 

место, где детям разрешает-
ся быть детьми. Несомненно, 
воспитатель детского сада 
представляет благородную 
профессию, но, к сожалению, 
далеко не все могут стать хо-
рошими педагогами. Для того, 
чтобы определить, подходит 
ли вам данная профессия, 
следует ответить на самый 
главный вопрос - способны 
ли вы любить детей такими, 
какие они есть, с их недо-
статками и особенностями? 
Если вы хотите быть детским 
воспитателем, то следует пом-
нить, что представители дан-
ной профессии должны уметь 
контролировать собственные 
эмоции. Воспитатель - это 
человек, который соблюдает 
чувство такта всегда и везде.
-На первый взгляд может 

показаться, что работа дет-

ского воспитателя не требует 
определённых навыков и уме-
ний. На самом деле всё совер-
шенно не так. Заблуждения по 
поводу простоты и лёгкости 
этой профессии ничем не 
обоснованы. Как правило, так 
думают люди, которые близ-
ко не сталкивались с трудом 
воспитателя,- говорит Хеди 
Мирзаева.
На вопрос, как вам удалось 

собрать под одной крышей 
дружный и профессиональ-
ный коллектив, Рукият Эль-
султанова ответила:
- Главное – душа и большое 

желание сделать «Улыбку» 
вторым домом для всех – де-
тей, родителей, сотрудников. 
У нас пять главных направле-
ний работы: художественно-
эстетическое, охрана жизни 
и здоровья детей, физическое 
развитие, социально-комму-
никативное и речевое.
В плане подготовки к шко-

ле, дети занимаются изобра-
зительной деятельностью: 
лепкой, конструированием, 
рисованием. В игровой форме 
детей знакомят с буквами, 
учат считать.
Вопрос о целесообразности 

посещения ребёнком дет-
ского сада всегда остаётся 
открытым. Одни родители 
предпочитают отдать своего 
малыша в
коллектив сразу же, как 

только он достигнет необходи-
мого для этого возраста. Дру-
гие, напротив, огораживают 
своё чадо от любых сторонних 
влияний, мотивируя это тем, 
что с вопросом заботы о собст-
венном ребёнке они справятся 
куда лучше, чем посторонние 
люди. Безусловно, удобно, если 
бабушка или дедушка уже 
вышли на пенсию и только и 
делают, что отдыхают у себя в 
четырёх стенах. Но если этот 
вариант недоступен? Детский 
сад разгружает родителей, 
которые успели понять, что 
растить ребёнка – совсем не-
лёгкое дело, и отказ от него 
– не самое логичное решение, 
продиктованное эмоциями.
Хочется пожелать всему 

коллективу детского садика 
«Улыбка» терпения, здоровых 
детей и понимающих роди-
телей.

С. АТАБАЕВ
На снимке: Б. Шабаева и 

Т. Пайзулаева
со своей группой 

«Звездочка»

ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

«Улыбка» встречает детей 
с улыбкой
От улыбки хмурый день светлей,
От улыбки в небе радуга проснется...
Поделись улыбкою своей,
И она к тебе не раз еще вернется…

В европейских странах забой 
сельскохозяйственных жи-
вотных, согласно их законо-
дательству, надо проводить 
в специальных скотобойнях, 
отвечающих всем требова-
ниям ветеринарии. Граждан, 
нарушивших это требование, 
ждет внушительный даже по 
европейским меркам денежный 
штраф в пределах 500 евро. С 
этим ежегодно, в дни праздно-
вания праздника Курбан-бай-
рам, сталкиваются многие че-
ченцы и ингуши, проживающие 
в Европе. Столь строгие меры 
продиктованы заботой о здоро-
вье населения и экологическими 
соображениями.
В этом плане, как и по мно-

гим другим направлениям, на 
европейский уровень поднялась 
и наша республика. В рам-
ках исполнения протокольного 

поручения Главы Чеченской 
Республики Героя России Р.А. 
Кадырова Секретарем Совета 
экономической и общественной 
безопасности ЧР Хас-Магоме-
дом Кадыровым создана рабо-
чая группа по решению про-
блемных вопросов, а именно-
создание надлежащих условий 
для забоя крупного и мелкого 
рогатого скота с последующей 
утилизацией биологических 
отходов, как того требует ве-
теринарное законодательство.
Как сообщает пресс- служба 

городской мэрии, в Аргунском 
городском округе город Аргун 
эту проблему решили за срав-
нительно короткий срок- за 1,5 
месяца на территории Аргун-
ского мясокомбината построена 
и 3 октября с.г. сдана в экс-
плуатацию кремационная печь 
для утилизации биологических 

отходов сельскохозяйственных 
животных.
Как заявил Мэр города Аргун 

Илес Масаев, отныне на терри-
тории города не будут забивать 
сельскохозяйственных живот-
ных в местах, не отвечающих 
требованиям ветеринарии. На 
базе Аргунского мясокомбината 
также созданы все необходимые 
условия для забоя крупного 
и мелкого рогатого скота и 
дальнейшей утилизации био-
логических отходов. Сделано 
это исключительно в интересах 
здоровья населения и экологи-
ческой безопасности, подчерк-
нул градоначальник.
Пример, достойный для подра-

жания и перенятия для других 
муниципальных территориаль-
ных образований.

Б.АХМЕДОВ

По европейским стандартам

Аргун активно застраивается, 
расширяется. Один за другим 
открываются школы, детские 
сады, торговые центры, жилые 
комплексы, строятся новые 
дороги.
По поручению Главы ЧР Рам-

зана Кадырова в городе Аргун 
появился новый рынок и фер-
мерское хозяйство. 5 октября с.г. 
состоялось открытие кролико-
водческого комплекса, который 
находится недалеко от Дома 
торжеств.
Строительство комплекса 

было начато в конце апреля 
текущего года. Объект построен 
при поддержке Регионального 
общественного фонда имени 
Ахмата-Хаджи Кадырова.
-Выращивать кроликов на 

комплексе будут по современ-
ным технологиям. Все системы 
содержания и выращивания 
животных на комплексе ав-
томатизированы. Проектная 
мощность комплекса – 140 
тонн диетического мяса в год. 
Следует отметить, что здешняя 
продукция будет халяльной и 
будет поставляться не только 
в субъекты РФ, но и в другие 
страны, - отметил в своем вы-
ступлении Мэр города Аргун 
Илес Масаев.
Выступая на церемонии от-

крытия Секретарь Совбеза ЧР 
Хас-Магомед Кадыров отметил, 
что благие дела фонда имени 
Ахмата-Хаджи Кадырова мож-
но перечислять бесконечно. За 
широкую благотворительную 
деятельность Президент РОФ 
Аймани Несиевна Кадырова 
удостоена ордена «Звезда Ие-
русалима». Да воздаст ей Аллах 
за добрые дела и бесконечно 
щедрое сердце!
В своем выступлении советник 

Главы ЧР директор ТРК «Путь» 
им. А-Х.А. Кадырова Адам 
Шахидов отметил, что мясо 
кролика обладает высокой пи-
тательной ценностью. Блюда из 

В Аргуне заработал кролиководческий комплекс
крольчатины полезны пожилым 
людям, детям, в момент реаби-
литации после перенесенных 
заболеваний.
Мясо кролика вкусное, не-

жирное. Оно очень полезно для 
организма, а по питательным 
свойствам занимает лидиру-
ющее положение, превосходя 
говяжье и куриное мясо. Малое 
содержание жира делает это 
мясо полезным тем людям, у 

кого проблемы с желудком и 
кишечником, а также при язве 
и гастрите.
На ферме будут выращивать-

ся чистопородные кролики, 
применяя натуральные корма 
с постоянным ведением вак-
цинации от распространенных 
болезней кроликов.

А.СУЛТАНОВ
Фото Апти Эльдарова

В сообществе «Дороги Чеченской Республики» 
в социальной сети «Вконтакте» был запущен 
опрос, в котором приняли участие 395 человек. 
Подписчикам было предложено оценить работы, 
проведенные за два года реализации нацио-
нального проекта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» в Грозненской городской 
агломерации. 
 246 человек (62,28%) согласились с вариантом 

«Отлично — нацпроект за два года существен-
но улучшил улично-дорожную сеть Грозного и 
Аргуна». 62 подписчика (15,7%) выбрали вари-
ант «Хорошо — ремонтные работы ведутся, но 
объемы, на мой взгляд, небольшие». 53 человека 
(13,42%), оказывается, о нацпроекте не слышали, 
но обратили внимание на работы в Грозном и 
Аргуне. «Плохо — объемы крайне незначитель-
ные» — так считают 34 человека (8,61%). 
Мы искренне благодарим всех, кто принял 

участие в опросе и выразил свое мнение. Ваше 
мнение важно для нас.
Отметим, всего в Грозненской городской агло-

мерации в 2019 году по нацпроекту проведены 
ремонтные работы на 56,6 км улично-дорожной 
сети (44,4 км — город Грозный, 12,2 км —  город 
Аргун). В 2020 году проводится на 64,3 км улич-
но-дорожной-сети агломерации (49,8 км — город 
Грозный, 14,5 км — Аргун). 
Благодаря национальному проекту «Безопасные 

и качественные автомобильные дороги» дорожная 
сеть республики становится лучше, комфортнее 
и безопаснее.

АЙЗАН ИРЗАХАНОВА
начальник отдела информации 

и связи с общественностью 
Министерства автомобильных дорог 

Чеченской Республики

Нацпроект за 2 года улучшил
 улично-дорожную сеть Грозного и Аргуна, считает большинство участников опроса
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В начале сентября в цен-
тральной мечети Грозного 
«Сердце Чечни» прошёл сход 
жителей Чеченской Республи-
ки, в котором приняли участие 
практически все слои населения 
региона, представители всех 
тейпов. По итогам этой встре-
чи присутствующие приняли 
резолюцию, касающуюся «евро-
ичкерийцев» и «хариджитов».

В тексте резолюции отме-
чается, что чеченский народ, 
проживающий на территории 
Чеченской Республики, офици-
ально отрекается от полити-
зированной части беженцев в 
Европе, которые позициониру-
ют себя в качестве «правитель-
ства в изгнании», оскорбляя 
действующую власть в Чечен-
ской Республике, а также весь 
чеченский народ в целом.

«Официально отрекаемся от 
вас и проклинаем вас от имени 
чеченского народа!», - говорит-
ся в тексте резолюции.

О том, какую юридическую 
силу имеет принятая резолю-
ция, как это может повлиять 
на «евроичкерийцев», а так-
же о значимости чеченского 
сообщества в мировом поли-
тическом пространстве жур-
налист ИА «Грозный-информ» 
поговорил с директором АНО 
"НИИ социальной энтропии 
и негэнтропии" Надирсолтой 
Эльсункаевым.

- Надирсолта Мадаевич, 
как вы считаете, насколько 
велико влияние европейской 
культуры поведения на че-
ченский народ?
- Я не думаю, что только ев-

ропейская культура оказывает 
влияние на чеченское общест-
во. Не менее заметна арабиза-
ция, которая прочно вошла в 
наш быт, язык и, следователь-
но, в сознание значительной 
части чеченского общества. Я 
мало замечаю чеченцев моло-
дого поколения с чеченскими 
именами. Глобальные процес-
сы вывели цивилизационные 
системы на качественно новый 
уровень конкуренции и это 
выражается беспрецедент-
ными по своему содержанию 
и форме информационными 
войнами. Обозначился разлом 
между строителями нового ми-
ропорядка и консервативными 
цивилизационными системами, 
чьи ценностные платформы 
опираются на традицию. Мы 
не можем предсказать, каким 
будет исход их противостоя-
ния. Все зависит от того, кто 
совершеннее владеет инфор-
мационными технологиями и 
возьмет под контроль глобаль-
ное массовое сознание. Сегодня 
очевидно одно, мир вступил в 
эпоху глобальной трансформа-
ции  и ситуация с пандемией 
коронавируса является всего 
лишь прелюдией к большим 
событиям - которые не име-
ют аналога в истории нашей 
цивилизации. Касается ли 
это нас? Безусловно. Мы же с 
вами сидим здесь и обсуждаем 
темы, которые не обсуждали 
бы ещё 20 лет назад. Более 
того, 20 лет назад вам бы и в 
голову не пришло позвонить 
мне с просьбой об интервью 
на тему влияния европейских 
неолиберальных ценностей на 
чеченское общество.

- Что Вы имеете в виду?
- Я имею в виду, что нравст-

венная, морально–этическая 
планка в чеченском обществе 
доведена до критического 
уровня, если мы вынуждены 
публично обсуждать темы, 
которые не приемлемы в на-
шей культуре. Не хотел бы 
говорить об этом, зная, что 
именно этого и добиваются 
«темные силы», придавая про-
исходящим вокруг этой темы 
глобальный резонанс, вознося 
через свои информационные 
ресурсы некоторых отмороз-
ков, которые ведут себя в со-

АНАЛИТИКА Дижонские события стали детонатором новой

циальных сетях и на публике 
вызывающе отвратительно, 
используя при этом ненорма-
тивную лексику, в ранг борцов 
за свободу. Одно дело, когда 
это наблюдается в коммен-
тариях к различным постам 
у скрытых за псевдонимами 
источников. Можно было бы 
сослаться на то, что эти лица 
с психическими отклонени-
ями и не имеют отношения 
к нашему народу. Но когда 
открыто в Ютуб-каналах по-
являются физиономии, пра-
ктикующие «нецензурщину» 
на чеченском языке, а потом 
в их поддержку выступа-
ют внешне респектабельные 
люди, то это заставляет за-
думаться о многом. Возьмём, 
к примеру, Ахмеда Закаева. 
Выводить частный конфликт 
с неестественным для нашей 
культуры содержанием на 
уровень публичной политики, 
не понимая или намеренно 
зная, что это входит в долгос-
рочные интересы внешних сил 
не только безответственно, но 
и аморально. Я не хочу обсу-
ждать это публично. Тем более 
Глава Чеченской Республики 
осудил случившееся и ду-
маю, что будет дана правовая 
оценка. Я просто подчеркиваю, 
что манипуляции вокруг этой 
темы ведут к разрушению 
нашей традиционной ценност-
ной системы, взлому нашего 
этнокультурного кода. И это 
как раз на руку «темным си-
лам»», которые навязывают 
всему миру свои ценности, 
противоречащие естествен-
ной сущности человека. И в 
фокусе этих сил находится и 
наш народ.
Нас далеко не безуспешно за-

ставляют публично обсуждать 
темы, которые неестественны 
для нас с точки зрения нашей 
культуры, А пример Закаева я 
привел, зная, что вы спросите 
меня о нем.

- В том числе, но не только 
о нём. Почему, по-вашему, 
нашего этого разговора не со-
стоялось бы ещё 20 лет назад?
- 20 лет назад мир был дру-

гим, и мы были другими.
То, что происходит в мире 

– это не эпоха перемен. Меня-
ются не только модели смарт-
фонов. Происходит смена эпох. 
Очень быстро меняются обра-
зы жизни, общения, развитие 

мышления, рвется связь с 
поколениями, понимание веры 
и науки.

- Что Вы подразумеваете под 
«темными силами»?
- Мы как–то мало обратили 

внимание на заявление Папы 
Римского в конце декабря 
2019 года в Ватикане. «Хри-
стианского мира больше не 
существует. Сейчас мы не 
единственные, кто создает 
культуру, мы не первые и 
не самые слушаемые». Это 
признание очевидного, что 
в европейской цивилиза-
ции произошли глубинные 
трансформации. На авансцену 
выходят силы, которые пра-
ктически легализовали свои 
ценностные установки на 
законодательном уровне во 
всех странах Европы. Послед-
ней под давлением этих сил 
пала самая консервативная 
страна Европы – Великобри-
тания. Ошибочно думать, что 
интересы этих сил ограни-
чатся Европой. Эти ценности 
определены и антагонистичны 
авраамической цивилизации.
Люди по–разному называют 

их. Кто–то масонами, кто–то 
Мировым правительством. 
Я воздерживаюсь от таких 
определений и называю их 
«темными силами», потому 
что невозможно определить 
структуру этих сил, просчи-
тать реальные ресурсы. Эти 
силы аморфны, но уровень 
влияния на глобальные про-
цессы невероятно мощный. 
Если же говорить предметно, 
то речь идет о транснацио-
нальных корпорациях и фи-
нансовых домах. Каждый из 
них действует строго в своих 
интересах, но иногда они 
могут временно сгруппиро-
ваться вокруг одного вопроса, 
если интересы сфокусированы 
на нем. Могут распадаться, 
вступать в конфликты друг с 
другом. Это особенно заметно 
в тех конфликтных зонах, 
где не найдены политические 
решения, и процессы пе-
решли в тлеющий режим. 
Очень выразительно об этом 
сказал, касаясь самого кро-
вавого конфликта последнего 
десятилетия, один из извест-
ных сирийских священников 
отец-францисканец Ибрагим 
Алсабах, «нет будущего для 
Ближнего Востока, поскольку 

«интересы сильных мира сего 
очевидны – и Сирия продол-
жает оставаться полем битвы 
великих наций». Разумеется, 
ни одной нации дела нет на 
то, что происходит там, кроме 
сочувствия к жертвам войны, 
но миру через глобальные 
СМИ это преподносится как 
участие в конфликте наций, 
государств. На самом деле 
всем этим заправляют силы, 
предпочитающие действовать 
из-за кулис. Вот поэтому я 
и называю их «темными си-
лами».

- Насколько сильно влияние 
«темных сил» в мире? И важно 
ли нам знать о ней?
- В реализации своих целей 

они могут оказать сильное 
давление на правительства го-
сударств. Даже на США, каза-
лось бы, самое могущественное 
государство в мире.
Имеет ли это отношения к 

нам? Но посудите сами. Санк-
ции Госдепа США в отношении 
Главы Чеченской Республики 
и его семьи. Я понимаю, если 
речь шла отдельно о Рамза-
не Кадырове, но причем тут 
семья, которая совершенно 
не вовлечена в политику? Но 
если проследить развитие 
чеченской темы в глобаль-
ном дискурсе на протяжение 
последних десятилетий, ста-
новится ясно, что выступле-
ние профессора университета 
Джорджия Крейга Дугласа в 
американском сенате в 2013 
году с докладом «Представ-
ляет ли Чечня стратегиче-
скую угрозу для внутренней 
безопасности США» было не 
частной инициативой амери-
канского аналитика, большого 
специалиста по Кавказу, а 
систематизация имеющихся 
представлений о Чеченской 
Республике и чеченцах. И то, 
что администрация Трампа 
вынесла решение о санкциях 
против Рамзана Кадырова и 
его семьи является подтвер-
ждением, что выводы Крейга 
приняты к сведению.
Дональд Трамп не ограни-

чился только подписанием 
санкций, но не преминул 
выпустить пару едких фраз 
в отношении всего чечен-
ского народа. Добавим сюда 
оскорбительные высказыва-
ния министра МВД Франции, 
обозвавшего нас ордой диких 
варваров. Не думаю, что это 
просто эмоции. Все это свиде-
тельство того, что чеченская 
тема обсуждается за кулисами 
большой политики.
Если еще лет 10 назад я пред-

видел в своих прогнозах такое 
развитие чеченской темы, но 
после введения санкций в отно-
шении Главы республики и его 
семьи, демонстрации фильма 
«Добро пожаловать в Чечню» 
и анализа предшествовавших 
этому фильму событий, для 
меня лично очевидно, что наш 
народ вступил в конфликтную 
ситуацию с самой влиятельной 
силой мира. Чеченский народ 
со своим традиционным кон-
сервативным строем общества 
является одним из препят-
ствий для продвижения их 
планов.

- Вы действительно счита-
ете, что чуть ли не весь мир 
настроен против чеченской 
самобытности?
- Я не говорю весь мир. Мир 

продолжает быть разнообраз-
ным. Пандемия коронавируса 
показала, что Френсис Фуку-
яма поторопился с выводами 
о конце истории. Я просто 
подчеркиваю, что мы под при-
целом самой влиятельной силы 
мира, которая располагает ко-
лоссальными политическими, 
финансовыми и информаци-
онными ресурсами. Эта сила 
действует через правительст-

ва, общественные структуры. 
Щупальца этого невидимого 
спрута можно заметить в раз-
ных культурных средах.
Я вспоминаю встречу с пред-

ставителем европейской ко-
миссии по правам человека в 
Грозном. Я не помню его имени. 
Знаю, что до перехода в эту 
комиссию он работал в спец-
службе Италии и дослужился 
до звания генерала. Он как раз 
приехал в Чеченскую Респу-
блику, чтобы обсудить вопрос 
о притеснении в Чеченской Ре-
спублике людей с нетрадици-
онными ориентациями. Когда 
он попросил меня высказать 
свое мнение по этому поводу, я 
сказал, что в чеченском языке 
нет лингвистических формул 
для обсуждения этой темы. Он 
попросил меня уточнить, что 
я имею в виду. Я повторил, 
что невозможен полноценный 
разговор, так как в чеченском 
языке нет для этого понятий-
ных и прочих лексических 
терминологий.
Мог ли я предполагать тогда, 

что спустя несколько лет, нам 
подготовят группу отмороз-
ков, которые будут вводить 
в нашу языковую культуру 
ненормативную лексику. Нам 
послали месседж. Говорите, 
что нет, значит будет. После 
фильма «Добро пожаловать в 
Чечню», который переведен на 
чеченский язык, понятно, что 
они подбирают ключ к взлому 
нашего этнокультурного кода.

- Почему мы оказались в 
фокусе внимания этой силы?
- Если чеченская тема в по-

вестке самой мощной страны 
мира - США, значит случи-
лось с нами нечто такое, что 
заслуживает их серьезного 
внимания. И не надо думать, 
что это из-за бостонского 
теракта. Царнаевых просто 
привязали к этой терро-
ристической акции .  Ведь 
по заявлению известного 
американского политика и 
радио- телеведущего Гленна 
Бека, сначала все–таки был 
задержан гражданин Саудов-
ской Аравии Абдул Рахман, 
которого отпустили по тре-
бованию правительства этой 
страны. В тот момент скандал 
с ключевой страной Ближнего 
Востока для США был по-
литически не выгоден. Тогда 
кому приписать роль испол-
нителя теракта, как не че-
ченцам? Не взять же на роль 
международного террориста 
человека из других народов. 
Это же сколько времени и 
усилий нужно втолковывать 
в головы американцев, кто 
такие, скажем, кумыки, таба-
саранцы и что их привело к 
таким радикальным установ-
кам. А Чеченская Республи-
ка и чеченцы для массового 
сознания уже сложившийся 
бренд боевиков, террористов, 
исламских радикалов. Тот же 
самый Дуглас Крейг отмеча-
ет в своем докладе, что «…
чеченцы являются одними из 
наиболее свирепых воинов, и 
если они наметятся на США, 
то надо беспокоиться. Они 
не типичные террористы, и, 
как ранее было указано, они 
не отступают». Но головную 
боль для американцев пред-
ставляют не только влияние 
чеченцев в системе всемирно-
го джихада, где им отведена 
роль движущей силы.
Не менее впечатляет способ-

ность чеченских полицейских 
выполнять миротворческие 
операции за пределами России. 
В той же Сирии, например. А 
это было вообще не в интере-
сах американцев. И вот таким 
образом они нас постоянно 
изучают и понимают, наша 
культура и наши ценности — 
это угроза для них.
То же самое происходит и 
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информационной атаки против Чеченской Республики
с чеченцами в Европе. Вы же 
не считаете, что во время Ди-
жонских событий политические 
элиты не задумались над тем, 
как чеченское сообщество вли-
яет на обычных французов? 
В Европе давно выстроена 
система, где государство и 
криминал нашли точки совме-
стимости и определили свои 
зоны ответственности за от-
носительную стабильность. И 
вдруг появляется другая сила, 
второе поколение которой бы-
стро усваивает местный язык 
и начинает интегрироваться в 
политическое, экономическое и 
образовательное пространства 
Европы, сохраняя при этом, в 
отличие от других этнических 
диаспор, свой этнокультурный 
код. У этой силы свое представ-
ление о том, как обеспечивать 
свою безопасность, по каким 
ценностям им жить. И когда 
кто–то решает «указать ей 
место» в сложившейся иерар-
хии, эта сила не просто дает 
локальный отпор, но соверша-
ет действие, которое находит 
поддержку среди местного гра-
жданского населения. То есть 
разрушается сложившийся 
десятилетиями порядок вещей. 
Это тоже очень немаловажный 
фактор.

- И как, на Ваш взгляд, Запад 
борется с чеченским ментали-
тетом?
- Я неплохо знаю Европу и 

всегда воздерживаюсь от обо-
бщений. Она разная, несмотря 
на универсальность правовой 
и политической парадигмы. 
Поэтому я, отвечая на ваш во-
прос, продолжал бы говорить о 
«темных силах». Они в состо-
янии конфликтности с нами и 
нацелены на разрушение цен-
ностной платформы чеченцев. 
Не только нас. Любого народа, 
кто придерживается традици-
онных ценностей. Просто мы в 
силу нашей узнаваемости в ми-
ровых СМИ являемся объектом 
их внимания в первую очередь. 
Это особенно актуально в свете 
дижонских событий.
Они, видимо, тоже поняли, 

что силового решения «чечен-
ского фактора» не существует. 
Пока чеченцы умирают, они 
как нация, как этнокультурное 
явление, бессмертны. За этой, 
казалось бы, пафосной фразой 
лежит обыкновенная бытовая 
реальность. Смерть человека 
и все, что связано вокруг это-
го – похороны, ритуалы - это 
пространство, где чеченцы воз-
вращаются в свое естественное, 
оторванное от окружающей 
действительности, состояние, 
которое определяется такими 
социальными и культурными 
категориями, как равенство, 
братство, солидарность, язык, 
вера и традиция. И пока чечен-
цы умирают, они, как нация, 
живы. Для того, чтобы решить 
проблему, надо чеченцев, пре-
жде всего, лишить языка. В нем 
вся сила нашего народа, его ду-
ховность. Не отходя от мысли, 
сказанной выше, ответим себе 
на простой вопрос, можете ли 
вы представить себе похороны 
на каком-либо другом языке, 
кроме чеченского? Представьте 
себе, что к вам подходят на со-
болезнование с такими словами 
«Земля ему пухом» или Rest 
in piece?
Так что решение чеченского 

вопроса лежит не в военном, а 
культурном пространстве. Вот 
почему я с тревогой наблюдаю, 
как тихо через социальные 
сети внедряются в практику 
программы, разрушающие 
привычные для нас базовые 
нравственные ценности, в том 
числе и культура языка. Я 
имею в виду видеоматериалы 
непристойного содержания, 
отвратительная по–своей мер-
зости публичная ненорматив-
ная лексика так называемых 

блогеров. Кому–как, но для 
меня совершенно очевидно, что 
за этим всем стоит та самая 
«темная сила».
Самое болезненное для нас 

здесь то, что внутри чечен-
ской диаспоры нашлось пока 
несколько отморозков, кото-
рые, отбросив все моральные 
и этические нормы, берут на 
себя роль проводников чуждой 
нам культуры и, что совсем 
печально, когда темы такого 
содержания становятся моби-
лизационными ресурсами для 
части нашей эмиграции.

- Можно здесь поконкретнее?
- Почему бы и нет. Возьмем, 

к примеру, заявление Закаева 
с призывом объединиться всем 
для борьбы за нашу свободу 
здесь, в Чеченской Республи-
ке, после нашумевшей одной 
истории с неестественным для 
нас содержанием.

- Давайте вернёмся чуть-
чуть назад. Как вы относитесь 
к ситуации с «наказанием» 
молодого парня, к распростра-
нившемуся видеоролику с его 
участием?
- В условиях информаци-

онной войны, искусственно 
поддерживаемой внешними 
силами, происходит такое, что 
в информационное простран-
ство бросается видеоролик с 
демонстрацией этого насилия. 
Естественно, это не могло не 
вызвать такой огромный ре-
зонанс в мире, также это не 
могло не отразиться на психо-
логическом состоянии нашего 
народа. Вся наша нация сегод-
ня просто в шоке от того, что 
произошло.
Однако я не оправдываю 

человека, который, условно 
говоря, был «наказан». Даже 
наоборот – его нужно было на-
казать, но таким ли способом? 
Так или иначе, этот человек 
тоже занимался публичной 
нецензурщиной. Опять же, эта 
тема сама по себе достаточно 
отвратительна, но несмотря на 
всё это, если мы представляем 
из себя цивилизацию, если мы 
хотим найти для себя какое-то 
место в мире, то мы должны 
обладать для этого ценностной 
платформой, которая опре-
деляет мотивы поведения не 
только обычных граждан, но и 
представителей власти. У нас 
должна быть эта платформа, 
правила жизни, по которым 
мы живём, по которым мы 
определяем, что нам можно, а 
чего нельзя.

- И «темные силы» хотят 
нас лишить этой самой плат-
формы?
- Мир сползает к глобаль-

ной катастрофе, связанной с 
энергетическим кризисом, с 
кризисом ресурсов. Мы при-
шли к тому, что через 20-30 
лет человечество будет испы-
тывать энергетический голод, 
продовольственный голод и 
голод природных ресурсов. 
Все эти факторы предпола-
гают смену технологического 
уклада, переход на другую 
экономику. Но под эту новую 
экономику нужна и новая раса 
людей.
Мы видим на примере Евро-

пы, как навязываются другие 
ценности, которые несовмести-
мы с предыдущей культурой, 
не совместимые с христиан-
ством: разрушение семейных 
ценностей, разрушение тради-
ционных гендерных отношений 
и так далее. Это не хобби и не 
игра, это реальная политика, 
направленная на то, чтобы 
создать новую человеческую 
расу, которая могла бы адап-
тироваться под этот новый 
технологический уклад.
Новый технологический уклад 

– это абсолютивная зависи-
мость от информационных 

технологий. В этом смысле 
чеченский народ представ-
ляет для этих сил огромное 
препятствие, в силу нашей 
узнаваемости в мире, в силу 
нашей приверженности к своим 
традициям, к консервативным 
традициям, где очень сильны 
семейные отношения.

- Вы действительно считаете, 
что западное общество, в то-
тальном смысле, потеряло все 
свои прежние ценности?
- Безусловно, нет! Я не имею 

в виду, что весь Запад обречён. 
Мы не можем сказать, что в 
Европе все на ура приветству-
ют деградацию традиционного 
общества. Там тоже есть люди, 
которые обеспокоены происхо-
дящими изменениями вокруг. 
Там есть женщины, которые 
хотят быть женщинами, там 
есть мужчины, которые хотят 
быть мужчинами, есть женщи-
ны и мужчины, которые хотят 
создать настоящую семью, 
воспитывать детей.

- Однако вы считаете, что 
чеченцы – это особенные…
- Каждый народ по–своему 

особенный. И мы не исключе-
ние. Просто в силу историче-
ских и географических причин 
мы оказались на стыке геопо-
литических систем, а прой-
денные испытания последних 
десятилетий создали феномен, 
который признаваем европей-
цами как некая надежда, что 
и они смогут сохранить свою 
культуру, свои традиции.

- Употребление нецензурных 
выражений – европейская 
культура?
- Все в мире относительно. То, 

что мы считаем недопустимым, 
для других культур может 
быть приемлемым. Употре-
бление в речи ненормативной 
лексики для той же западной 
культуры сегодня уже норма, 
как и многое другое, связан-
ное с отношениями в семье и 
обществе. Все это закреплено 
у них на законодательном 
уровне. Не хочу даже детали-
зировать. Это вещи, которые в 
XXI веке воспринимаются как 
что-то обычное, обыденное. Но 
давайте вспомним, какой была 
культура на Западе еще 100 
лет назад. Почитаем мировую 
классику и поймем, какая была 
нравственная планка в той же 
самой Европе. Это совсем не 
то, что есть сейчас. И это лишь 
один из немногих факторов, 
говорящий о том, что мир ме-
няется, люди меняются.
Сейчас нас шаг за шагом втя-

гивают в этот процесс. Нас уже 
заставили публично говорить о 
тех вещах, которые еще недав-
но для нас были неприемлемы-
ми темами. А это значит, что 
программа внедрения в наше 
сознание и культуру смерто-
носных безнравственных норм, 
противоречащих божественно-
му замыслу, набирает динами-
ку. И я не уверен, что они не 
взломают в конце–то концов 
наш этнокультурный код. Да, 
визуально мы уже видим… 
эти ролики некультурного со-
держания, коих уже десятки 
и сотни в Ютубе. Получается 
так, что мы не до конца пони-
маем эту угрозу. Получается 
так, что мы в силу своей разо-
бщённости, раздробленности 
уже подыгрываем этим силам. 
Опять же, уже один факт того, 
что мы с вами говорим об этих 
вещах, о каких-то людях, коих 
наказали за неподобающие по-
ступки и прочее, говорит о том, 
что их план по развалу нашей 
идентичности работает.

- Может быть, это один из 
немногих частных случаев или 
просто локальное явление?
- Для меня это не локальное 

явление, для меня это часть 

большого процесса, который 
постепенно, шаг за шагом, 
затягивает петлю на шее на-
шему народу, чтобы удушить 
нас этой долгосрочной целена-
правленной информационной 
политикой. Они заставляют 
нас делать ошибки, заставляя 
нас осуществлять действия, 
которые исключительно в их 
интересах. Они хорошо знают 
наш народ, они хорошо нас 
изучили.
Нельзя рассматривать про-

блемы чеченского народа в 
отрыве от глобального кон-
текста. Нельзя. Мы слишком 
узнаваемы.

- А какое отношение так 
называемые «евроичкерийцы» 
имеют к «тёмным силам»?
- До последнего заявления За-

каева я как–то инертно следил 
за их деятельностью. Но теперь 
сильно настораживает то, как 
он манипулировал событием, 
представляясь премьер–ми-
нистром правительства ЧРИ 
в изгнании. Он дал дополни-
тельный импульс внедрению 
через практический опыт в 
национальное сознание идей, 
культивируемых «темными 
силами».

- Статус Закаева имеет юри-
дическую силу?
- Насколько мне известно, 

он получил политическое убе-
жище в Англии. Но это было 
спровоцировано неуклюжими 
действиями российской Про-
куратуры, требовавшего его 
выдачи как международного 
террориста. В то же время 
Великобритания не может при-
знать его в качестве руководи-
теля правительства Ичкерии 
в изгнании после заявления 
Тони Блэра, премьер–мини-
стра Англии, с признанием 
итогов референдума в Чечен-
ской Республике в марте 2003 
года. Так что заявлять себя как 
премьер–министр Ичкерии у 
Закаева, так же, как и у других 
представителей этой категории 
беженцев, у него нет ни юриди-
ческого, ни морального права.

- Тогда почему ему дают 
возможность заниматься пу-
бличной деятельностью?
- Значит, в Великобритании 

он кому-то нужен для каких–
то целей. Кому именно - другой 
вопрос. Независимо от персо-
налий он нужен как объект 
манипуляций.

- И каким же образом не-
давно принятая резолюция в 
Грозном поможет в борьбе с 
Закаевым и его привержен-
цами?
- Я так и не понял до сих 

пор, зачем ему и его при-
верженцам уделяется столь-
ко времени. Мало того, что 
в политическом, правовом 
плане т.н. Чеченская Респу-
блика Ичкерия незаконное 
образование, но также мина 
замедленного действия под 
единство чеченского народа. 
Почему Ичкерия? Разве мал-
хой, майстой, орстхой, аккхий, 
чебарлой, терлой, чантий, 
шотой не являются неотъем-
лемой частью нашего народа? 
Насколько я помню, название 
Чеченская Республика Нох-
чийчоь было принято съездом 
чеченского народа летом 1991 
года, а в 1994 году Джохар 
Дудаев волевым решением 
переименовал ее в Ичкерию, 
не имея для этого никаких 
юридических прав. Что же 
касается Вашего вопроса о ре-
золюции, принятой на съезде 
представителей нашего наро-
да, то я понимаю возмущение 
людей. Изгнание из общества 
– это мощный посыл для всех, 
так как терпение народа не 
бесконечно. Для меня важно 
осуждение Закаева за то, что 

поднял на уровень политиче-
ской риторики тему, которая 
должна быть исключена из 
практики общения.

- Означает ли принятая ре-
золюция – изгнание из обще-
ства?
- Изгнание из общества – не 

новое явление в истории чело-
вечества. Такой обычай был и 
в Древней Греции, однако он 
был узаконен. Они называли 
это остракизмом. Народ из-
бавлялся от людей, которые 
своими действиями разрушали 
ценностную платформу того 
или иного общества. Подобную 
практику использовали и в 
Древнем Риме. Всем известна 
трагедия Шекспира «Марк Ка-
реолан». Кстати, она с большим 
успехом ставилась и в нашем 
театре. Это история великого 
героя Рима, который за пре-
небрежение нравственным и 
моральным устоям общества 
был изгнан с родины.
В чеченской истории такие 

случаи тоже происходили, 
когда из села, из народа изго-
нялись люди, которые своими 
поступками разрушали или 
пытались разрушить эту са-
мую ценностную платформу 
– правила, по которым живут 
люди.
Я не вижу смысла бороться с 

Закаевым и другими «ичкерий-
цами». Для нас опасна та сила, 
которая может манипулиро-
вать ими и бороться именно с 
ней. Чтобы снять из реперту-
ара театра пьесу не надо бить 
куклы. Надо просто покалечить 
режиссера.

- А как это сделать?
- Ахмад–Хаджи как-то ска-

зал мне и Юрию Захарченко: 
«В мире есть только два пути. 
Одна дорога ведет к Богу, 
другая к иблису (сатана). Наш 
народ идет к Богу, но иблис 
хочет его свести с этой дороги. 
Потому так много зла и крови 
льется на нашей земле».
Нужно признать, что у «тем-

ных сил» цель одна – разру-
шить ценностную платформу 
народа, привить ей противо-
речащие Богу ценности. Сле-
довательно, и наши действия 
должны быть адекватны. Я 
сознательно не отметил ха-
рактер этих действий, как 
ответные. Мы должны делать 
то, что должны, независимо 
от того, чего добиваются наши 
враги. Путь к Богу не должен 
зависеть от внешних или вну-
тренних факторов. Такова воля 
Всевышнего, завешавшего нам 
вернуться к нему через земную 
жизнь.

- Можно ли призывами этого 
добиться?
- Я понимаю смысл вопроса. 

Мы стерли на нашей земле 
видимые глазу следы войны, 
но мы же народ, который еще 
и видит сердцем. Нужно за-
лечить раны войны в душах 
наших людей. Если мы этого 
не сделаем сами, пока они 
кровоточат, наши враги будут 
предлагать нам свои рецепты. 
Насколько они смертоносны 
для нас спросите у очевидцев 
трагических событий 1991 года. 
Так было всегда. Так будет и 
впредь.
Поэтому сегодня самая глав-

ная цель – восстановление 
высоконравственной духовной 
среды в чеченском обществе. 
А для этого нужна более про-
грессивная информационная 
политика, но уже с другими 
приоритетами во главе. И ре-
шающее значение в этом - за 
исторической наукой, языкоз-
нанием и национальной лите-
ратурой.
Но это уже предмет отдель-

ного разговора.

Беседу вел Адам ХАМЗАЕВ
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ХЬЕХАМ

Хастам бу АллахIана, Iала-
маш кхоьллина, уьш кхобуш, 
кхиош Волчу. АллахIера салам-
маршалла хуьлийла Цо Iаламех 
къинхетам беш, хаза гIиллак-
хаш кхочушдан ваийтинчу вайн 
Элчанна Мухьаммадна, цуьнан 
доьзалшна, асхьабашна, царна 
тIаьхьа мел баьзначарна а.
Веза-Сийлахьчу Дала боху: 

«Баккъалла а, сийлахь гIил-
лакхаш долуш ма ву хьо (хIай 
Мухьаммад)». «Аль-Къалам», 4.
Анаса (Дела реза хуьлда цун-

на) аьлла: «Делан Элча (Делера 
салам-маршалла хуьлда цунна) 
вара нахалахь уггаре хаза гIил-
лакх долуш». Бухари, Муслим.
Iамран кIанта IабдуллахIа 

(Дела реза хуьлда цунна) аьлла: 
«Делан Элча (Делера салам-
маршалла хуьлда цунна) ца 
хилла оьзда воцуш я шен мотт 
оьзда боцуш а, цо олуш хилла: 
«Баккъалла а, шух диканиг – 
гIиллакх хаза дерг ву». Бухари, 
Муслим.
Абу ХIурайрата (Дела реза 

хуьлда цунна) аьлла: «Делан 
Элчане (Делера салам-мар-
шалла хуьлда цунна) хаьтти-
ра дукхах долчу хьолехь нах 
ялсамане чу бохуьйтур болчу 
хIуманах, цо элира: «АллахIах 
кхерар а, хаза гIиллакх а ду». 
Цуьнга хаьттира дукхах дол-

чу хьолехь нах жоьжахате 
бохуьйтур болчу хIуманах, цо 
элира: «Бага а, бехке меттиг а 
ю». Тирмизи.
СамIанан кIанта Ан-Навваса 

(Дела реза хуьлда цунна) дий-
цина, ша Делан Элчане (Делера 
салам-маршалла хуьлда цунна) 
диканах, вуонах а лаьцна хаь-
ттира, цо элира, аьлла: «Дика – 
хаза гIиллакх ду, вуон – хьуна 
сингаттам бийриг ду, нах шена 
тIекхиар хьуна лаа ца лууш». 
Муслим.
Абу Зарра (Дела реза хуьлда 

цунна) дийцина, Делан Элчано 
(Делера салам-маршалла хуьл-
да цунна) элира, аьлла: «Хьо 
стенггахь велахь а, АллахIах 
кхералахь, вуонна тIаьххье 
диканиг делахь, цо и (вониг) 
дIадоккхур ду, нахаца хаза-
чу гIиллакхехь а хилалахь». 
Тирмизи.
Абу Дардаа (Дела реза хуьл-

да цунна) дийцина, Пайхама-
ра (Делера салам-маршалла 
хуьлда цунна) элира, аьлла: 
«Бусалба стеган терзан тIехь 
къематдийнахь хазчу гIил-
лакхал деза хIумма ма дац, 
АллахIна ца веза оьзда доцу 
къамелаш а деш, оьзда во-
цург». Тирмизи.
Абу ХIурайрата (Дела реза 

хуьлда цунна) дийцина, Делан 

Элчано (Делера салам-маршал-
ла хуьлда цунна) элира, аьлла: 
«Муъмин нахах ийманах вуьзна 
верг – царех хаза гIиллакх дерг 
ву, шух диканиг – шайн зу-
даршна дика верг ву». Тирмизи.
Iаишата (Дела реза хуьлда 

цунна) дийцина, Делан Элчано 
(Делера салам-маршалла хуьл-
да цунна) олуш хезира шена, 
аьлла: «Баккъалла а, муъмин 
стаг шен хазчу гIиллакхца, 
буьйсанна (сахиллалц) ламазаш 
а деш, массо а дийнахь марха-
наш а кхобуш волчуьн дарже 
кхочу». Абу Давуд
Абу Умамата аль-БахIилис 

(Дела реза хуьлда цунна) дий-
цина, Делан Элчано (Делера 
салам-маршалла хуьлда цун-
на) элира, аьлла: «Ас дош ло 
Ялсаманин йистехь хIусам хи-
лийтар, ша бакълуьйш велахь 
а къийсавалар дитинчунна; 
Ялсаманин юккъехь хIусам 
хилийтар, забаренна делахь 
а пуьташ боттар дитинчунна; 
Ялсаманин лекхачу меттигехь 
хIусам хилийтар, гIиллакхаш 
хаза хиллачунна». Абу Давуд.
Джабира (Дела реза хуьлда 

цунна) дийцина, Делан Элча-
но (Делера салам-маршалла 
хуьлда цунна) элира, аьлла: 
«Баккъалла а, шух уггаре суна 
дукха везарг а, къематдийна-

Адмашлахь диканиг – г1иллакх хаза дерг ву

хь суна уггар уллохь меттиг 
йолуш хинверг а – шух хаза 
гIиллакхаш дерш бу. Шух суна 
уггаре ца везарг а, къематдий-
нахь суна уггаре гена хир верг 
а – дукха луьйш берш, нахана 
кIорда а бойтуш говза къа-
мелаш деш берш а, мутафай-
хIикъунаш а бу». Цара элира: 
«ХIай АллахIан Элча, дукха 

луьйш берш, нахана кIорда а 
бойтуш говза къамелаш деш 
берш а бевза тхуна, ткъа му-
тафайхIикъунаш муьлш бу?» 
Цо элира: «Куралла еш берш 
бу». Тирмизи.

ХАДИСОВ Валид-хьаьжа,
Устрада-г1алин коьртачу 

маьждиган имам

Современная жизнь порядком 
упростила существование человека. 
Раньше пересудами занимались 
где-то на лавочках и на кухне, 
особое место в этом деле занимали 
некоторые бабушки. Сидя на лавоч-
ках, любой проходящий в подъезд 
мог быть подвержен их «рентгену». 
Вроде и не виновен, а то «чистили-
ще» пройти был обязан гражданин. 
Тривиальные методы распростране-
ния слухов и лжи просто меркнут 
перед современными фантазиями 
«Гудини» сплетен.

В наше время контингент изрядно 
помолодел. Всё больше молодые 
люди отмечаются в этом, брюзжание 
под соусом гламурности. Много вре-
мени очевидно у таких на всё и всех. 
Современные технологии тут как 
раз надёжный помощник. Разные 
мессенджеры стали инструментом 
для распространения очень часто 
абсолютно лживой информации. По-
рой вызывающий удручающее на-
строение у людей, кто сталкивается 
с таким. Идёт рассылка, например, 
разоблачения очередного человека, 
мол, такой-сякой, с просьбой распро-
странить её. Благоразумный человек 
должен насторожиться. Сказано в 
Коране: «О те, которые уверовали! 
Если нечестивец принесет вам весть, 
то разузнайте, чтобы не поразить по 
незнанию невинных людей, а не то 
вы будете сожалеть о содеянном», 
(49:6). Здесь нет оскорблений, ведь, 
если человек начинает распростра-
нять что-то, порочащие честь и 
достоинство другого человека, то 
он должен обладать достаточной 
доказательной базой для своих 
утверждений, (а распространяемая 
от него информация уже может 
считаться таковой, не насильно же 
он делает рассылку!), или признать, 
что у него не всё в порядке с иманом 
(духовностью). От ошибок никто не 
застрахован, но, как сказано в аяте, 
речь идёт о фасикъ (нечестивце), т.е. 
человеке, для которого стала обы-
денностью слухи, сплетни и прочее, 
он фактически ими  живет. Время 
призадуматься, раскаяться есть и 
для таких граждан.

В Исламе есть одна особенность. 
Есть грехи, которые могут быть 
прощены Аллахом, когда грешник 
обращается к Нему. Есть и таковые, 
что прощение Его возможно лишь 
после того, как обидчик попросит 
прощения у того, кто стал жертвой 
его дурного внимания. Этот грех 
омерзителен… Он называется – 
гIийбат. В Коране сказано: «О те, 
которые уверовали! Избегайте мно-

НА АКТУАЛЬНУЮ ТЕМУ

Новые технологии – дурные привычки

гих предположений, ибо некоторые 
предположения являются грехом. 
Не шпионьте друг за другом и не 
злословьте за спиной друг друга. 
Разве понравится кому-либо из вас 
есть мясо своего покойного брата, 
ведь вы чувствуете к этому отвра-
щение? Бойтесь Аллаха! Воистину, 
Аллах – Принимающий покаяния, 
Милосердный»,(49: 12). Приведём 
далее один важный хадис:

- от Абу Хурайры, да будет дово-
лен им Аллах, сообщается, что од-
нажды Посланник Аллаха, мир ему 
и благословение Аллаха, спросил: 
«Известно ли вам, что такое гIий-
бат?» Люди сказали: “Аллах и По-
сланник Его знают об этом лучше”. 
Пророк, мир ему и благословение 
Аллаха, сказал: «Это упоминание 
о твоем брате-мусульманине тем, 
что не понравилось бы ему». Кто-то 
спросил: “А если присуще брату 
моему то, о чем я говорю?” Он от-
ветил: «Если ему присуще то, о чем 
ты скажешь, значит, ты совершишь 
гIийбат, а если этого в нем нет, то 
ты возведешь на него клевету!», 
(Муслим 2589).

Как далеки мы от этого предосте-
режения… Насколько произошло 
это отдаление от требуемых норм 
можно увидеть по высказываниям, 
например, шейха ибн Сирина, таби-
ина, упомянув одного человека:“Это 
тот чернокожий мужчина”, далее 
сказал:“Да простит меня Аллах, я 
считаю, что совершил гIийбат”, (ибн 
СаIд в «ат-ТIабакъат», 1/196).

Поражают те, кто с легкостью 
может окунуться в море лжи или 
сплетен, смакуя подробности чу-
жой жизни, на полном серьёзе 
рассказывать от себя, и при этом, 

требовать к себе уважения. Люди, 
о которых идут разные слухи и 
пересуды, думаю, в скором времени 
станут святыми, так как клеветники, 
завистники или сплетники могут по-
нести их грехи в прибавку ко своим.

Особой группой неустанно работа-
ющих над слухами можно назвать 
и тех, кто распускает лживую 
информацию о сферах обществен-
но-политической жизни ЧР, здра-
воохранения, образования и т.д. Они 
«услышали звон», и «не зная откуда 
он», тараторят по Ватсапам что есть 
мочи в стиле «мамой клянусь!». 
Опомнитесь! Вы настолько уверены 
в себе, чтобы понести чужой грех? 
Судья лишь ОДИН, это – Аллах. 
Лгать во имя чего? Ради сиюминут-
ной славы… Душевного удовлетво-
рения или отработка заказа?

В любом случае, образ правдоруба 
не клеится со всеми теми, кто возво-
дит слухи в ранг правды, как им это 
кажется. Отсутствие достоверной 
информации и склонность к пикант-
ным подробностям превращает лю-
бителей всего этого в обыкновенную 
часть цепочки великой лжи. Этим 
пользуются сплетники всех мастей, 
начиная от «борцов за свободу» 
Чечни, заканчивая дорвавшейся до 
смартфона девицы, уйма времени 
которой создаёт желание пофанта-
зировать. И чем ниже воспитание, 
тем выше уровень фантазий. 

Прав Глава ЧР  Р. Кадыров, когда 
утверждает, что некоторые в выборе 
между Кораном и Ватсап, выбирают 
последнее. Для тех, кто уверовал в 
Ватсап должен быть предостереже-
нием вышеуказанный аят.

Д.САРДАЛОВ

Этот хадис приводится в 
сборнике ал-Бухари и Муслим 
со слов Абу Хурайры (да будет 
доволен им Аллах), что послан-
ник Аллаха, да благословит 
его Аллах и да приветствует, 
сказал: 
«Тот, кто 100 раз в день ска-

жет:
«Ла илах1а илла-ллах1у вахь-

дах1у ла шарика лах1у, лах1у-
ль-мульку ва лах1у-ль-хьамду 
ва х1ува 1ала кулли шай’ин 
къодир» «Нет божества достой-
ного поклонения, кроме Аллаха, 
у Которого нет сотоварища, Ему 

принадлежит власть, Ему хвала 
и Он над всякой вещью мощен», 
получит такую же награду, ка-
кая полагается за освобождение 
десяти рабов, и запишется ему 
совершение ста добрых дел, и 
будут стёрты записи о ста его 
дурных делах, и послужат они 
ему защитой от шайтана на 
этот день до самого вечера, и 
никто не сможет сделать ниче-
го лучше того, что сделал он, 
кроме такого человека, который 
сделает ещё больше» Бухари 
6403 Муслим 2691 Тирмизи 
3464.

В Чеченской Республике завершился VIII Открытый чемпи-
онат по тактической стрельбе среди силовых подразделений, 
посвященный памяти первого президента Чеченской Республики 
Героя России Ахмата-Хаджи Кадырова. По результатам первого 
дня соревнований команда отдельной ордена Жукова бригады 
оперативного назначения Северо-Кавказского округа Росгвардии 
одержала победу в индивидуальном упражнении по стрельбе из 
пулемета, карабина и пистолета.
По условиям выполнения упражнения группе из двух военно-

служащих предстояло выдвинуться на багги к огневому рубежу, 
занять позицию и поразить из оружия перечисленных видов 
несколько типов мишеней, находящиеся в поле и за укрытиями. 
Офицеры инструкторско-методического отделения бригады ка-
питаны Антон Космацкий, и Петр Нифонтов успешно выполнили 
упражнения, поразив все мишени и показав отличный результат.

Пресс – служба 46 оброн

ВОЕННОСЛУЖАЩИЕ СТАЛИ ПОБЕДИТЕЛЯМИ
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Главный эпидемиолог Мини-
стерства здравоохранения Че-
ченской Республики Асият Мур-
тазалиева ответила на вопросы 
корреспондента ИА «Грозный-
Информ» по теме эпидемиологи-
ческой ситуации в республике и 
инфекции COVID-19.
 
- Расскажите, как важно со-

блюдать масочный режим, что 
ведёт за собой его нарушение?
- На сегодняшний день у нас 

эпидемиологическая обстанов-
ка по распространению но-
вой коронавирусной инфекции 
благополучная, стабильная и 
её стабильность зависит от 
каждого жителя ЧР, от соблю-
дения всех рекомендаций, от 
специалистов Роспотребнадзо-
ра. Особенно это важно в этот 
эпидемиологический сезон, ког-
да у нас будет циркулировать 
микст-инфекция вируса гриппа 
и COVID-19. Мы не знаем, как 
себя проявит дальнейшая эпи-
демиологическая обстановка. 
Поэтому неукоснительно ис-

полнение всех рекомендаций, 
соблюдение масочного режима, 
социальной дистанции и личной 
гигиены. Сюда относится частое 
мытье рук, дезинфекция всех 
предметов, к которым мы со-
прикасаемся.
- Ранее сообщалось, что в 

московские аптеки посту-
пил новый препарат против 
COVID-19 – «Арепливир». По-
явится ли он в аптеках нашего 
региона и если да, то когда он 
появится?
-  У нас в стационарах этот 

препарат есть и у нас им прово-
дится лечение, а насчет аптек я 
пока не могу сказать, поскольку 
не владею этой информацией, 
так как это несколько коммер-
ческий вопрос.
- Насколько эффективна 

вакцина для профилактики 
COVID-19 «Спутник V» и в 
каких количествах она посту-
пила в ЧР?
- На сегодняшний день мы 

получили пробную партию 
вакцины для профилактики 

COVID-19, чтобы проследить 
логистическую цепочку достав-
ки от пункта A до пункта B. 
Условия хранения соблюдались 
как полагается, по рекоменда-
циям, по инструкции. Главное 
условие - это температура - 18 
градусов и это условие соблю-
далось. Насчет эффективности 
вакцины выводы делать пока 
рано, поскольку на территории 
республики мы её не ставили, 
но специалисты исследова-
тельского института «Гамалей» 
работают над этим и отвечают 
за безопасность.
- Ходят слухи, что под видом 

вакцинации над людьми будут 
ставить опыты. Как вы можете 
это прокомментировать?
-  Вакцинация на территории 

как Российской Федерации, 
так и на территории Чеченской 
Республики добровольная и, 
соответственно, никаких опытов 
и исследований проводится тем 
самым не будут.
- Были исследования Роспо-

требнадзора, которые утвер-

ждают, что ношение масок и 
соблюдение социальной ди-
станции могут сократить риск 
заражения почти в два раза. 
Что вы можете сказать насчёт 
этих исследований?
- Да, есть научные исследо-

вания, которые проясняют, как 
влияет социальная дистанция 
и масочный режим на уровень 
заболеваемости. Как показы-
вают результаты, соблюдение 
предписаний намного снижает 
уровень заболеваемости, это 
доказано.
- Как вы считаете, будет ли 

в ЧР вторая волна COVID-19?
- Будет ли вторая волна или 

третья волна – всё это зависит 
от каждого жителя Чеченской 
Республики. От того, как мы 
сегодня соблюдаем все эти 
рекомендации, зависит наше 
будущее, можно сказать. Не-
смотря на снятие всех огра-
ничительных мер, несмотря 
на то, что мы сейчас живем в 
привычном ритме, как и жили 
до карантина, пока что пан-

демия не завершена, поэтому 
мы строго должны следовать 
рекомендациям Роспотреб-
надзора.
- Не так давно Владимир Пу-

тин оставлял неоднозначный 
комментарий: «Не хотелось бы 
возвращаться к режиму самои-
золяции». Если, допустим, Мо-
сква вернется к этому режиму, 
как это коснётся нас?
- Каждый регион РФ имеет 

право решать принимать ли 
какие-либо меры по данной 
инфекции или нет. Каждая 
территория, в зависимости от 
эпидемиологической обстанов-
ки, принимает решение ставить 
ли ограничительные меропри-
ятия или снимать их. Так что, 
если Москва сегодня примет 
ограничительные мероприятия 
и закроется, то нас это никак не 
коснется, так как у нас сегодня 
эпидемиологическая обстановка 
благополучная.

Информационное агентство 
"Грозный-информ"

Минздрав ЧР: Никаких опытов и исследований под видом вакцинации против COVID-19 не будет
ИНТЕРВЬЮ НА АКТУАЛЬНУЮ ТЕМУ

О внесении изменений в Генеральный план городского округа город Аргун 
Чеченской Республики, утвержденный решением Совета депутатов г. Аргун 
от31.03.2016г. №19

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктом 
26 части 1 статьи 16 Федерального закона от 6 октября 2003 года №131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 
пунктом 7 части 3 статьи 30 Устава муниципального образования городской округ 
город Аргун и на основании протокола и заключения о результатах публичных 
слушаний по проекту Генерального плана городского округа город Аргун Чеченской 
Республики от 28.08.2020 г., Совет депутатов г.Аргун 

РЕШИЛ:
1. Внести изменения в Генеральный план городского округа город Аргун Чечен-

ской Республики, утвержденный решением Совета депутатов г.Аргун от 31.03.2019 
г. №19 (прилагаются).
2. Данное решение вступает в силу с момента его подписания, подлежит опубли-

кованию в городской газете «Аргун» и размещению на официальном сайте Совета 
депутатов г. Аргун www.sovetargun.ru в сети Интернет. 
3. Контроль за исполнением данного решения возложить на постоянную комиссию 

Совета депутатов по вопросу социально-культурной деятельности и обслуживанию 
населения.

Глава города Аргун                                                                    И.З. АЮБОВ

РЕШЕНИЕ
от 04.09. 2020г.                               № 15

При разработке внесений изменений 
в Генеральный план полностью была 
изменена графическая часть в соответ-
ствии с требованиями Приказа мини-
стерства экономического развития РФ 
от 09.01.2018 г. № 10 «Об утверждении 
Требований к описанию и отображению 
в документах территориального плани-
рования объектов федерального значе-
ния, объектов регионального значения, 
объектов местного значения. Создана 
векторная структура данных в местной 
системе координат для последующих 
изменений в генеральный план.
Пояснительная записка отработана 

в части административно-территори-
ального устройства, функционального 
зонирования территории, зон с особыми 
условиями использования территории, 
добавлены некоторые мероприятия, а 
именно:
1. Административно-территориальное 

устройство 
Согласно Закону Чеченской Респу-

блики от 04.10.2019 года №41-рз «О 
преобразовании, изменении границ 
отдельных муниципальных образова-
ний Чеченской Республики и внесении 
изменений в некоторые законодательные 
акты Чеченской Республики» установле-
но, что в состав территории городского 
округа город Аргун входят населенные 
пункты: город Аргун, село Чечен-Аул, 
село Комсомольское и поселок Примыка-
ние. Площадь расширенного городского 
округа после этого составляет 130,21 км². 
(Представлены на карте границ насе-

ленных пунктов (в том числе образуе-
мых населенных пунктов) входящих в 
состав городского округа)

2. Функциональное (градостроительное) 
зонирование территории
В границах городского округа город 

Аргун Проектом установлены функцио-
нальные зоны в соответствии с требова-
ниями Приказа министерства экономи-
ческого развития РФ от 09.01.2018 № 10, 
следовательно, при передаче населенных 
пунктов в состав городского округа 
увеличен баланс территории и технико-
экономические показатели в части зон.
(Представлены на карте функциональ-

ных зон городского округа)
3. Зоны с особыми условиями исполь-

зования территории
Наименование зон с особыми услови-

ями использования территории также 
приведены в соответствии с требовани-
ями Приказа министерства экономиче-
ского развития РФ от 09.01.2018 № 10.
(Представлены на карте зон с особыми 

условиями использования территорий)
В основные направления развития сис-

темы образования добавлены следующие 
мероприятия:
Строительство общеобразовательной 

школы на 720 мест;
Строительство общеобразовательной 

школы на 720 мест;
Строительство общеобразовательной 

школы на 120 мест;
Строительство д/сада на 140 мест;
Строительство д/сада на 140 мест;

Также при разработке проекта Гене-
рального плана в связи расширением 
городского округа в пояснительную 
записку соответственно добавлены объ-
екты инженерной, транспортной инфра-
структуры и иные объекты.

Приложение 
к Решению Совета депутатов г. Аргун

от 04.09.2020 г. №15

ВНЕСЕНИЕ ИЗМЕНЕНИЙ В ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ПЛАН ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ГОРОД АРГУН ЧЕЧЕНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Об утверждении схемы размещения 
нестационарных торговых объектов

В соответствии с Федеральным за-
коном от 28 декабря 2009 года № 
381-ФЗ «Об основах государственного 
регулирования торговой деятельности 
в Российской Федерации», Законом 
Чеченской Республики от 25 июля 2011 
года № 24-РЗ «О государственном ре-
гулировании торговой деятельности на 
территории Чеченской Республики», 
приказом Министерства экономического, 
территориального развития и торговли 
Чеченской Республики от 7 августа 
2020 года № 54-п «Об утверждении По-
рядка разработки и утверждения схем 
размещения нестационарных торговых 
объектов на территории Чеченской Ре-
спублики», постановлением Мэра города 
Аргун от 17 сентября 2020 года № 55 
«Об утверждении Порядка разработки 
и утверждения схем размещения неста-
ционарных торговых объектов на терри-
тории городского округа город Аргун», 
на основании статьи 7, части 6 статьи 43 

Федерального закона от 6 октября 2003 
года №131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления 
в Российской Федерации» постановляю:
1. Утвердить схему размещения не-

стационарных торговых объектов на 
территории городского округа Аргун 
(далее - Схема), согласно приложению.
2. Признать утратившим силу постанов-

ление Мэра от 16 июня 2016 года № 13-п 
«Об утверждении схемы размещения 
нестационарных торговых объектов».
3. Направить Схему в Министерство 

экономического, территориального раз-
вития и торговли Чеченской Республики.
4. Данное постановление разместить на 

официальном сайте Мэрии и опублико-
вать в городской газете «Аргун». 
5. Контроль за исполнением постанов-

ления возложить на заместителя Мэра 
Додуева З.Х.
4. Постановление вступает в силу на 

следующий день после дня его офици-
ального опубликования (обнародования).

Мэр                           И.А. МАСАЕВ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
29.09.2020                                     № 57

О внесении изменений в постановление 
Мэра от 29 августа 2019 года № 64

В целях упорядочения деятельности 
Мэрии города Аргун, в связи с кадровы-
ми изменениями, на основании статьи 7, 
части 6 статьи 43 Федерального закона 
от 6 октября 2003 года №131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федера-
ции» постановляю:
1. Утвердить состав общественной ко-

миссии для организации общественного 
обсуждения проекта муниципальной 
программы «Формирование современной 

городской среды на территории муници-
пального образования г.Аргун на 2018-
2024 годы», согласно приложению.
2. Признать утратившим силу приложе-

ние к постановлению Мэра от 29 августа 
2019 года № 64 «О внесении изменений 
в состав общественной комиссии».
3. Данное постановление разместить на 

официальном сайте Мэрии и опублико-
вать в городской газете «Аргун». 
4. Контроль за исполнением постанов-

ления возложить на заместителя Мэра 
Эхиева И.Х.

Мэр                           И.А. МАСАЕВ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
30.09.2020                                    № 58

Эхиев Ильяс Хизарович Заместитель Мэра города Аргун, председатель комиссии 
Арсаев Ахмед Татаевич Начальник отдела строительства Мэрии, заместитель 

председателя Мэрии 
Абдулаев Асхаб Эльбекович Специалист отдела строительства Мэрии, ответственный 

секретарь комиссии
Члены комиссии:
Дакаев Эми Хусейнович Начальник отдела архитектуры Мэрии
Дедиева Айшат Алхазуровна Руководитель аппарата Совета депутатов г.Аргун
Юсупов Аслан Магомедович Главный специалист ГО, ЧС и ПБ Мэрии 
Барзанукаев Ахмед Сайд-Магомедович Главный редактор МАУ «Аргунская городская газета «Аргун»
Абдулхалимова Кокку Джунайдовна Специалист местного исполнительного комитета партии 

«Единая Россия»
Докуев Эльман Дадаевич Заместитель Председателя Совета депутатов г. Аргун 
Исамгериев Абу-Хаджи Долхадович Председатель Шалинской местной организации 

Всероссийского общества слепых
Гадаева Марьян Булатгириевна Председатель общественной организации инвалидов г. Аргун
Саитхаджиев Асхаб Магомедович Государственный инспектор ОГИБДД ОМВД России по г.Аргун 

старший лейтенант полиции
Мадаров Шамиль Ахмедович Председатель Аргунского филиала МОПД «АХМАТ»

Приложение
УТВЕРЖДЕН

постановлением Мэра г.Аргун от 30.09.2020 № 58

СОСТАВ
общественной комиссии для организации общественного обсуждения проекта 
муниципальной программы «Формирование современной городской среды на 

территории муниципального образования городаАргун 2020-2024»
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ПРОФИЛАКТИКА

Вы знаете, что такое ВИЧ-инфекция? ВИЧ - это 
вирус иммунодефицита человека.
СПИД — синдром приобретенного иммуноде-

фицита человека.
ВИЧ поражает иммунную систему человека. 

При попадании вируса в организм специфические 
признаки болезни могут внешне не проявлять-
ся в течение нескольких лет, но вирус может 
передаваться другим людям. По мере развития 
заболевания  ВИЧ-инфекция переходит в СПИД 
— стадию клинических проявлений болезни, при 
которой организм человека теряет способность 
противостоять бактериям, вирусам и грибкам, 
вызывающим различные болезни на фоне сни-
женного иммунитета.
Вакцины от ВИЧ-инфекции не существует. 

Однако используемая в настоящее время ан-
тиретровирусная терапия  позволяет при со-
блюдении режима лечения замедлить течение 
заболевания на много лет, сохраняя здоровье 
и работоспособность на неопределенно долгий 
период времени.
Во врачебной практике было немало случаев, 

когда человек жил, не подозревая о том, что у 
него «ВИЧ — инфекция», пока в связи с резким 
снижением иммунитета, организм человека уже 
не может справиться с теми болезнями, с которы-
ми здоровый человек справляется легко. Многие, 
даже самые простые инфекции, могут привести 
к летальному исходу.
О чем это говорит? Это говорит о том, что раннее 

выявление ВИЧ- инфекции и своевременно нача-
тое лечение могут замедлить развитие болезни, а 
значит, сохранить жизнь больного и ее качество.
Поэтому каждому из нас необходимо знать свой 

ВИЧ-статус.
Как можно обнаружить ВИЧ?
Обнаружить ВИЧ в организме можно примерно 

через 3 недели после инфицирования, сделав спе-
циальный анализ крови, позволяющий обнару-
жить антитела к вирусу или белки самого вируса.
Отрицательный результат нe исключает за-

ражение, а лишь свидетельствует о том, что в 
момент обследования в крови не было антител 
(так называемый период «окна»).
Анализ желательно повторить еще раз через 

3 месяца. Если за 3 месяца других опасных си-
туаций не было и тестирование не обнаружило 
антитела к ВИЧ, значит человек не инфицирован 

ВИЧ
На анализ забирают небольшое количество 

крови из вены. Результат анализа бывает готов 
в течение 2-3 дней. Если есть желание обследо-
ваться анонимно, нужно заявить об этом. Каждое 
обследование сопровождается до и после тесто-
вым консультированием.
Положительный результат анализа указывает, 

что в организме человека присутствуют анти-
тела или антигены к вирусу иммунодефицита 
человека. Это предварительный результат. Зная 
что тест положительный, необходимо обратиться 
в Центр СПИД, где вы сможете пройти необхо-
димые обследования для уточнения диагноза, а 
если диагноз подтвердится - получить необхо-
димый объем специализированной медицинской 
помощи.
В России медицинская помощь для больных 

ВИЧ-инфекцией бесплатна и включает в себя 
антиретровирусные препараты для лечения.
ВИЧ-инфекция - это не приговор. Множество 

людей живут с ВИЧ- инфекцией долгие годы 
после заражения, если вовремя обращаются в 
лечебное учреждение и соблюдают все назна-
чения врача.
Имея ВИЧ-инфекцию нужно помнить, что вы 

несете ответственность за здоровье своих родных, 
будущих детей. Помните, ваш половой партнер 
имеет право знать, что у вас ВИЧ-инфекция.
Если вы приняли решение создать семью, чтобы 

быть уверенными в ее будущем, пройдите об-
следование на ВИЧ. Если в ваших планах стоит 
рождение ребёнка, то внимательное отношение 
к себе, к своему здоровью поможет вам стать 
счастливыми родителями.
Тест на ВИЧ можно сдать в лечебном учре-

ждении по месту жительства или в Республи-
канском центре по профилактике и борьбе со 
СПИД в г. Грозный по ул. Хатуева д. 12. В слу-
чае выявления ВИЧ-инфекции здесь вы можете 
так же получить необходимую консультацию 
и медицинскую помощь,. Более подробную 
информацию по различным аспектам ВИЧ-
инфекции вы можете получить по информаци-
онному телефону по ВИЧ-инфекции: +7 8712 
22-21-71. +7 8712 22-29-72. +7 929 895-90-15. 
+7 963 597-62-48

Подготовил к печати А. ИСАЕВ

Как уберечься от ВИЧ-инфекции?
ФУТБОЛ

Кубок 3-го дивизиона по фут-
болу – это вторые по зна-
чимости соревнования среди 
любительских команд межреги-
ональных объединений России, 
после регулярного чемпионата 
третьей лиги. Подать заяв-
ку в свою зону может любой 
непрофессиональный клуб. 
В Кубке южной зоны ЮФО-
СКФО в 2020 году участвуют 
шесть команд: «Волгарь-М» 
(Астрахань), «Волгарь-3» (Ас-
трахань), «Динамо-Махачкала» 
(Махачкала), «Вайнах» (Аргун), 
«Ардон-2018» (Республика Се-
верная Осетия – Алания), 
«СтавропольАгроСоюз» (Став-
ропольский край).
Победитель получает право 

выступить в финале России и 
претендовать на профессио-
нальную 2-ю лигу.
Седьмого октября текущего 

года на футбольном поле спор-
тивного комплекса города Аргун 
состоялся матч на Кубок 3-го 
дивизиона южной зоны ЮФО/
СКФО между «Вайнахом» (Ар-
гун, гл. тренер А.Элиханов) 
и «Волгарем» (Астрахань, гл. 
тренер В. Шувалов).
На стадионе было большое 

количество болельщиков в 
ожидании интересного матча. 
Надо сказать, что их ожида-
ния оправдались. Стоял гул, 
обсуждали исход предстоящего 
матча. В 14-00 на поле вышли 
судьи - Эльбрус Бадриев (глав-
ный судья), Сослан Багдасаров 
и Владислав Пятаха (боковые 
судьи), а за ними - и команды.
Команды были достойные. 

Первого гола пришлось ждать 
недолго. Нападающий «Вайна-
ха» сильным ударом издалека 
открыл счет. Болельщики ста-
ли кричать, бить в барабаны. 
На перерыв команды ушли со 
счетом 2:0 в пользу «Вайнаха».
Футболисты каждой команды 

были настроены на победу. Они 
бегали по полю, стараясь увести 

мяч у соперника. Им не были 
страшны падения и ушибы, они 
поднимались и бежали дальше, 
словно их силы не были огра-
ничены. Дважды футболистам 
пришлось оказать медицинскую 
помощь.
В начале второго тайма настал 

момент первого гола гостей. 
После хорошей передачи напа-
дающий команды «Волгарь-3» 
обошел всех защитников и за-
бил мяч в ворота хозяев поля. 
Через несколько минут аргунцы 
увеличили разрыв в счете. В 
середине второго тайма гости 
забивают второй гол «Вайнаху». 
Оставалось всего несколько 
минут до окончания матча. 
Проигрывающая команда пы-
талась отыграться, но ей этого 
не удалось. Игра закончилась с 
итоговым счётом 3:2 в пользу 
«Вайнаха».
Надо отметить, что игрокам 

«Волгаря» в первом тайме 
не хватало уверенности, их 
передачи зачастую были ин-
тересными и перспективными 
по замыслу, но всякий раз 
получались неточными, а во 
втором тайме им действительно 
удалось продемонстрировать 
отличную игру. Аргунским фут-
болистам, заметно уставшим к 
концу матча, удалость отстоять 
победу над «Волгарем-3».
В завершение хочется побла-

годарить тренеров за настрой 
футболистов к игре, болельщи-
ков - за поддержку любимой 
команды, которая вдохновляет 
на победу, судей - за качест-
венную и грамотную работу, 
представителей мэрии города 
Аргун - за помощь в создании 
и поддержании атмосферы 
праздника, медицинским ра-
ботникам - за оказание меди-
цинской помощи футболистам, 
получившим травму.

С. АТАБАЕВ
Фото автора

УВЕРЕННАЯ ПОБЕДА 
«ВАЙНАХА»

В период с 22 сентября по 
23 ноября 2020 года на терри-
тории Чеченской Республики 
планируется проведение ре-
гионального конкурса по пре-
доставлению грантов для реа-
лизации социально-значимых 
проектов (далее - Конкурс), 
организатором которого явля-
ется Министерство Чеченской 
Республики по делам молоде-
жи (далее - Министерство).
Целью Конкурса является 

вовлечение молодежи в со-
циальную практику и твор-

Внимание: конкурс
ческую деятельность, а так-
же повышение гражданской 
активности, формирование 
здорового образа жизни и рас-
крытия потенциала молодежи.
В Конкурсе могут принять 

участие:
а)  граждане Российской 

Федерации, проживающие 
на территории Чеченской 
Республики, в возрасте от 18 

до 30 лет;
б) некоммерческие организа-

ции, не являющиеся государ-
ственными (муниципальными) 
учреждениями, осуществляю-
щие деятельность на террито-
рии Чеченской Республики и 
зарегистрированные в уста-
новленном законодательством 
Российской Федерации поряд-
ке не позднее, чем за год до 

проведения Конкурса.
Для участия в Конкурсе 

необходимо зарегистриро-
ваться в автоматизированной 
информационной системе 
«Молодежь России» https://
myrosrmol.ru и подать за-
явку на участие в Конкурсе 
в соответствии с порядком 
проведения регионального 
конкурса по предоставлению 
грантов для реализации со-
циально-значимых проектов, 
утвержденным приказом Ми-
нистерства Чеченской Респу-

блики по делам молодежи от 
20 ноября 2019 года № 87 «Об 
утверждении порядка прове-
дения регионального конкурса 
по предоставлению грантов 
для реализации социально-
значимых проектов», в срок не 
позднее 23 ноября 2020 года.
С подробной информацией о 

Конкурсе можно ознакомиться 
на официальном сайте Мини-
стерства www.chechenmol.ru
Контактное лицо /тел.: Ма-

хаури Хадишат Магомедовна, 
8(989)933-85-09.

На очередном совещании в 
мэрии города Аргун градона-
чальник Илес Масаев отметил, 
что все запланированные на 
2020 год мероприятия нацио-
нального проекта «Безопасные 
и качественные автомобильные 
дороги» в городе были успешно 
реализованы еще летом.
«В 2021 году мы планируем 

благодаря нацпроекту отре-
монтировать девять участков 
улично-дорожной сети общей 
протяженностью 11,5 км. На эти 
цели будут выделены средства 

из федерального и региональ-
ного бюджетов в размере более 
106 млн рублей», — сообщил он.  
По словам градоначальника, в 

план 2021 года вошли наиболее 
загруженные улицы, а также 
участки, ведущие к социальным 
объектам. 
Жители Аргуна уже успели 

оценить реализацию нацпроек-
та в городе, благодаря которому 
за два года отремонтировано 33 
объекта общей протяженностью 
26,7 км. Ремонт улиц с устрой-
ством нового асфальтобетонного 

покрытия намного повысил 
безопасность на дорогах и обес-
печил комфорт при передвиже-
нии. На некоторых улицах были 
обустроены тротуары.
До конца года мэрия города 

планирует заключить контракты 
по объектам 2021 года, чтобы уже 
с наступлением весны подрядчик 
смог приступить к ремонтным ра-
ботам на улично-дорожной сети.

САЛАМУ ЭРЗАНУКАЕВ
специалист мэрии города 

Аргун

Руководство Аргуна уделяет
особое внимание дорожному нацпроекту


